

城北中学校区新統合小学校

開校準備ニュース

令和6年(2024年)1月 No.12

発行者：飯山市城北中学校区新統合小学校開校計画推進会議
(事務局)

飯山市教育委員会事務局 子ども育成課学校教育係

電話：0269-67-0741

メール：kodomo@city.iiyama.nagano.jp

城北中学校区の4つの小学校(泉台・常盤・戸狩・東)を統合し令和7年4月開校予定の、城北小学校の開校に向けた検討を行っています。

城北中学校区新統合小学校開校計画推進会議では、市民の皆様にご覧いただき「開校準備ニュース」やホームページにより随時、検討・準備状況をお伝えしてまいります。



飯山市ホームページ
(開校準備情報)

来年の城北小学校開校に向けて

飯山市教育長 松木 英文

新しく令和6年を迎えました。飯山市教育委員会としましては、市の教育行政にさらに力を入れていく一年にしたいと考えております。

城北小学校の開校に向けましては、昨年末に地域説明会を開催し、統合にかかわる基本的な方向や方針にご理解をいただいたものと考えております。心より感謝を申し上げます。説明会では、かねてからご心配いただいている令和7年4月の仮校舎での開校、そして二学期から新校舎で始まる新たな学校生活についてさまざまな意見・要望をいただきました。子どもたちにとって安心・安全なものとなることは、最も大事な課題の1つです。いただいたご意見等を踏まえ、一人一人の子どもに寄り添った支援ができる体制を作っていきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

教育については、城北小学校の「小中連携教育力

リキュラム」の原案が作成され、4つの小学校の先生方による統合準備委員会では、新校の教育目標や教育内容も具体化されてきました。また、各学校で保護者や地域の方々を中心となり、閉校に向けた記念行事や記念誌等の計画も進んでいます。PTA活動やコミュニティスクールの概要も定まってきました。中でも、地域の方々と共に学び、子どもたちがなりたい将来の自分の姿をえがきながら活動する「放課後子ども教室(アフタースクール)」についても具体的な検討に入っています。

今年は城北小学校の全体像を完成させる年です。まずは3月までに、開校準備計画の8割以上を推進し、その後微調整をしながら、子どもたちを中心に置いた統合計画を進めていきます。

保護者の方々、地域の方々、そして先生方のご理解とご協力をいただきながら、令和7年4月には、子どもたちの「夢と希望があふれる学校」を、みんなで作り上げたいと思っています。これからもお世話になりますが、よろしくお願いいたします。

城北小学校開校に向けた地域説明会を開催しました

飯山市教育委員会と城北中学校区新統合小学校開校計画推進会議では、開校計画等についてご説明するための地域説明会を、城北中学校区の4つの小学校で開催しました。今回の地域説明会では、3年生以上の学級で取り組む予定の「学年担任制」をはじめとした学校教育計画、新たなPTA組織編成、小中学校合同で運営するコミュニティスクールの内容、児童のキャリア教育等の一環として市民先生を講師に様々な体験学習講座を行う放課後子ども教室の概要など、多岐にわたる内容についてもご説

城北小学校開校に向けた地域説明会開催結果

| 開催日 | 学校名 | 参加人数 |
|-----------|-------|------|
| 12月13日(水) | 常盤小学校 | 9人 |
| 12月14日(木) | 戸狩小学校 | 22人 |
| 12月19日(火) | 東小学校 | 20人 |
| 12月20日(水) | 泉台小学校 | 20人 |

明しました。参加いただいた方々は説明に真剣に耳を傾け、活発な質問・要望・ご意見をいただきました。

参加者から出されたご意見等

説明会で出された意見・要望等の概要は次のとおりです。いただいた要望等については、必要性や対応可否を検討して、今後の開校に向け計画に反映させていただきます。

●PTA・子ども会関連

- ・地区PTAは地区公民館単位となるか。
- ・地区児童会も必要だと思うが、組織されるか。

●教育計画・教育内容等

- ・現状、全学年が36人以上在籍し2クラスとなるという事だが、開校までに35人以下になっても、加配等で2クラスを維持してほしい。
- ・現在はヤギを飼育する学校があったりして都会では考えられない良い活動が行われていると思う。
- ・統合後はバス通学児童が多くなり時間に追われることも増えると思うが、先生たちが余裕をもって教育できるようなるべく配慮してほしい。
- ・学校の児童を地域のじいちゃんばあちゃんが見守るような学校が理想だと思う。
- ・養護教諭と事務職員の加配をお願いしたい。また開校後の児童の不安に対応するため、常駐のスクールカウンセラーを配置してほしい。
- ・他市で取り組まれているような、一人1台端末を活用した、欠席児童がオンライン授業を受けられるなどの積極的なICT活用をお願いしたい。
- ・仮校舎でも負担のないようにする、との説明だったが、戸狩小以外の3校児童は不安や負担がかなり大きいと思うので、そのような児童にしっかり対応できるようにしてほしい。

●施設等関連

- ・外構工事が開校年度の着工となっているが、開校に間に合うか。また周辺市道の整備スケジュールも示してほしい。
- ・城北小のスキー室が狭く感じるので、既存小学校のスキー室等を利用させてもらいたい。



東小学校での説明会の様子

●通学関連

- ・区内に外灯が少なく、バス停までの安全対策が不安なので増やしてほしい。
- ・徒歩区域となっているが、区内で児童のいる家が1軒しかなく、隣の区はスクールバスの通学区域となっているため、乗れるならバスに乗せてあげてほしい。
- ・集落間をつなぐ民家がない道路が暗く危険なので、安全対策を行ってほしい。

●放課後子ども教室・コミュニティスクール関連

- ・放課後こども教室（アフタースクール）は魅力的な取り組みだと思う。一方で、学校運営協議会主体の取り組みで、うまくいくか心配でもある。アフタースクールを年間通じて継続的に行うには、市で講師の報酬、保険加入、材料費など負担する必要があると思う。
- ・アフタースクールの活動時間が、夏期は16～18時ぐらいとのことだが、2時間の活動は長すぎると思う。



完成後の校舎イメージ
(グラウンド南側からの様子)